

EL PUEBLO

Diario republicano de Valencia

La filoxera en nuestra provincia

Junto con las calamidades que está sufriendo nuestro país, se ha presentado en nuestra hermosa región, una de las enfermedades parasitarias de más terribles efectos en la agricultura: la filoxera.

El estudio de este problema se presenta complejo, pues en él hay que considerar dos aspectos: el uno de efecto moral, y el otro técnico. El primero, nos detendremos un poco haciendo consideraciones, que a nuestro entender son graves; pues suponen un descuido lamentable en las personas encargadas de velar por los intereses generales de la provincia.

Antes de entrar de lleno en la cuestión, se nos ocurre preguntar, y esperamos contestación de los encargados de ello, lo siguiente: ¿el foco o focos observados en estos días y que tan gran alarma ha producido, son invasiones de este año o son antiguos? Partiendo que sean de este mismo año deben ser reducidos, porque el desarrollo de este insecto no es tan rápido, como probáremos, que pueda destruir un término tan grande como la región atacada.

De ello tenemos ejemplos muy notables; lo que sucedió en el Sur de Francia, hace algunos años en Jerez, Ampurdán y otros puntos de nuestra península que podríamos citar, que para desarrollarse con la intensidad que hoy tienen o han tenido, se necesitó algunos años.

Si el terreno invadido es de mucha extensión, entonces hay que buscar por las autoridades las causas de la ocultación, y exigir las responsabilidades necesarias a quien sea acreedor de ellas.

Los técnicos en la materia saben muy bien que cuando un ser orgánico sufre una alteración en sus funciones, éstas lo demuestran al exterior, y las plantas, en este caso, no se encuentran lozanas, desde el momento que la función clorofílica intermite que en ella había una alteración: las hojas del color verde, intenso, característico, lo domina el cianico, y de ahí que se hubiera podido observar algo anormal en la misma, bien el insecto devastador, que concluirá con nuestra riqueza vitícola, u otra enfermedad críptica que en ella había una alteración; si a esta observación ocular, y que podía llamar la atención no de los entendidos en la materia, sino del individuo más ignorante, añadimos que el microscopio no miente jamás, con hacer alguna sencilla preparación, se hubiera conocido pronto las causas productoras de aquella alteración orgánica.

No podemos nunca creer que todo esto haya pasado desapercibido a los señores encargados del trabajo.

Pero si, por el contrario, fuera producto de miras pobres y egoístas, queriendo los interesados ocultar el mal, sin dar cuenta a los técnicos de lo por ellos observado, entonces la responsabilidad moral sería grande, y siempre sería un peso sobre su conciencia, al ser los causantes de pérdidas tan inmensas para una región enteramente rica, y por algunos años, en la miseria más espantosa, dadas las condiciones de su suelo, porque, hasta que de nuevo se regenerara, tendría que sufrir muchas penalidades.

De las consideraciones anteriormente expuestas, se deduce en conclusión que si los focos son pequeños, tomando las cosas con verdadero interés se podrá luchar con ventaja; pero si, por el contrario, fueran extensos, entonces sería tan difícil en nuestro país, en otro no, que podríamos dar por completamente arruinadas todas esas poblaciones.

En el próximo artículo indicaremos, aunque de una manera sucinta, la evolución que sufre el insecto, ya que se da el caso de que mucha gente sólo lee los periódicos, y por ellos es el único medio que se consigue que se enteren de sus intereses.

Los harineros

Copiamos estas líneas de nuestro colega el *Heraldo de Madrid*, para que sirvan de aclaración a las noticias que equivocadamente circularon respecto a los propósitos y demandas que la comisión de harineros de nuestra región llevó hasta el gobierno, y cuyas equivocadas interpretaciones llegaron a consignarse en algunos periódicos que de tal asunto se ocuparon.

La comisión de los harineros del litoral de Levante que visitó ayer al ministro de Hacienda no le pidió, como equivocadamente se ha dicho, que concediera la entrada de los trigos extranjeros en España libres de derechos arancelarios.

Los representantes de la molinería del litoral no tenían para qué formular dicha petición. Ellos, lo mismo que sus representantes, sienten las oscilaciones de la escala del Arancel de los trigos por los perjuicios que producen a la industria nacional; pero su lamentación, como lamentan, la constante movilidad de la misma, la aceptan como una exigencia de la crisis por que el país pasa.

Lo que conviene a sus intereses y ha constituido el objeto esencial y único de su demanda es que el gobierno mantenga el margen diferencial arancelario en favor de las harinas, cualesquiera que sean las resoluciones que deba adoptar respecto de los trigos.

Es verdad que manifestaron al Sr. García Alix que podían ofrecer 20.000 sacos de harina al precio de 41 pesetas los 100 kilos puestas en Sevilla; pero al brindar al mercado andaluz esa oferta no lo hicieron otorgando ninguna concesión, sino indicando el tipo de venta de 40 pesetas, que es el actual en las plazas productoras por ellos representadas, para demostrar a aquél que había exagerado algo el alcance de dicha oferta al decirle en la visita que le había hecho anteriormente que en ella se vendían los 100 kilos de harina a un precio comprendido entre 50 y 60 pesetas.

En la entrevista que celebraron con el señor presidente del Consejo de ministros, éste no les hizo manifestación alguna ni les habló de ningún compromiso, limitándose a indicarles que le dieran una nota para tener en cuenta sus deseos.

Protección a la industria harinera nacional, hágase lo que se quiera respecto a los trigos. Esta es en síntesis la aspiración de los comisionados.

La horrible plaga en Chiva y Turís

La cuestión de la filoxera toma el cariz que sospechábamos. En este desgraciado país se hacen eternos los asuntos sin resolver nada práctico jamás. Como tenemos, desde un principio empezamos por todas partes a funcionar comisiones, se celebran reuniones, se discute y habla mucho, se anuncian proyectos, y mientras tanto la miseria más espantosa se ensaña sobre los agricultores, sin la menor esperanza de remedio alguno positivo y eficaz para evitar tan tremenda ruina.

Se reunió la comisión nombrada y... nada; se puso allí en claro que la filoxera es vieja ya en el término de Chiva; que ni el ingeniero señor Sanz Bremón ni la Diputación provincial tienen culpa alguna de tan pueril abandono; que todos han cumplido con su deber, siendo merecedores de votos de confianza y gracias.

Esto será monstruoso, pero es una gran verdad.

La filoxera vive en paz y tranquilidad tanto tiempo, que Chiva está ya completamente llena e invadido también el término municipal de Turís.

Nuestro colega *El Correo* decía anoche lo siguiente:

Una comisión de autoridades y viticultores de Turís visitó ayer mañana al Gobernador, comunicándole que en aquel término ha sido descubierta también la existencia de la filoxera.

Para comprobar el mal trajeron los comisionados varias raíces de vides atacadas.

La comisión pidió al Gobernador apoyo para combatir la plaga y el inmediato envío de personal facultativo a Turís.

nal agronómico del Estado en esta provincia, incluso el de la Granja Experimental, bajo las órdenes de los Sres. Sanz Bremón y Martí, con objeto de estudiar la filoxera, formar presupuesto para extinguir y dictaminar, conforme lo acordado en la reunión celebrada ayer en el despacho del Gobernador.

Se remitió al *Boletín Oficial*, para que la publique inmediatamente, la convocatoria a sesión extraordinaria de la Diputación para el día 7 del próximo Junio, en la que se tratará de la filoxera en Chiva.

En dicha fecha se conocerán ya los datos que ha de aportar el personal facultativo agronómico sobre la citada plaga.

De manera que ayer salieron los técnicos a estudiar la plaga, su extensión y medios necesarios para su extinción. Después de tantos días aún no conocía el personal agronómico el estado exacto del mal; sólo ante el escándalo y la alarma de la opinión han empezado dichos señores a estudiar.

¿Se quiere mayor prueba de culpabilidad? Ahora a estudiar, después a discutir, y después... a morir de hambre aquellos honrados labradores.

Esperen, esperen sentados el remedio oficial de los políticos de la restauración, y ya están arreglados.

Agricultores, a defenderos por vuestros propios medios y a levantar formidable protesta contra los culpables de tanta ruina.

Las oposiciones a escuelas

Se reproduce el escándalo.—Jueces abuchados.—Manifestación de opositores.—Tribunal sitiado.

Deslamos ayer que se reproduciría el escándalo, y que los opositores a escuelas públicas protestarían contra el fallo del tribunal, y efectivamente, una y otra cosa ocurrió.

Los opositores a escuelas no han querido tolerar que en esta ocasión dijera lo que en anteriores, es decir, que las plazas se concedan al que da más, al que tiene a mano unas cuantas pesetas con que obsequiar, bajo sobre, a los desaprensivos y venales que se muestran dispuestos a vender su voto.

Han exteriorizado su protesta, que están dispuestos a llevar hasta donde preciso fuere, para que sean anuladas las oposiciones e impere por primera vez el reinado de la justicia.

Ya era hora que se llegara a este extremo, que se dijera en alta voz en el paraninfo, en el claustro, en plena calle (abajo los ladrones!) fuera los graujas que se vendan y otras lindezas por el estilo.

No puede tolerarse que haya individuos que por el mero hecho de figurar en un tribunal de oposiciones se permitan regalar una plaza al que ha de ser en breve su yerno, ni que por 3.000 pesetas se otorgue un puesto, ni que por satisfacer mujeriegos deseos se conceda una prebenda.

Eso debe terminar y terminará, porque si no los que no tengan otros títulos que su ciencia, ni otras fuerzas que las propias, estarían condenados para in eternum a morir de hambre.

Los opositores postergados, los que defienden la ley, el derecho y la justicia, situáronse ayer tarde a las cinco, hora en que debió hacerse la adjudicación de las escuelas, en la plaza de la Patria, junto a la puerta de entrada de la Universidad en espera de la llegada de los individuos que formaban el tribunal de oposiciones.

El Sr. Albiñana, presidente del mismo, fué el único que oyó aplausos y recibió felicitaciones; los demás fueron obsequiados por formidable silba, que se hizo más estrepitosa al aparecer el canónigo Pérez, a quien se señala como principal hacedor de las injusticias.

Silbidos, denuestos, impresiones, amenazas, de todo hubo contra el tontorreado, que olvidó al formar parte del tribunal las prácticas de los evangelios, cuyas excelencias a diario predica.

Aquello de *restituir lo que por medios ilícitos llegó a vuestros bolsillos*, no reza con muchos de los que se vistieron por la cabeza.

fuera en la sala de profesores, donde permanecer buen rato.

A su salida por la plaza del Patriarca el escándalo, la gritaría y los silbidos se reprodujeron de nuevo.

El público, que era muy numeroso, siguió detrás de los Sres. Gargallo, Martínez Zanón, Sanz, canónigo Pérez y un teniente de la guardia civil que los acompañaba, dando continuos mueras y silbidos contra los individuos del tribunal.

Estos corridos, avergonzados por el peso de su obra esquivaban la afluencia de gente y por ello se metieron por el callejón existente detrás del Hotel de París, en el que no sabemos a ciencia cierta lo que pasó, pero se nos asegura que uno de los que acompañaban a los abucheados sacó un revólver y amenazó con él a varios de los manifestantes.

Estos no se intimidaron ante la amenaza, que despreciaron, continuando su camino.

La manifestación de protesta al llegar a la calle de la Congregación componían algunos cientos de individuos que repetían con energía los gritos de ¡abajo los chanchulleros! ¡fuera los ladrones! ¡muera los que se venden! ¡a devolver las 3.000 pesetas!, etc.

Tal cariz tomaron las cosas, que los individuos del tribunal víronse presionados a refugiarse en casa del teniente coronel de la guardia civil Sr. Arrate.

Poco después, y a requerimiento de los interesados, que se encontraban prisioneros en casa del Sr. Arrate, acudieron varios números al mando de un sargento, pertenecientes a las fuerzas acuarteladas en el de Santo Domingo.

Las fuerzas del ejército, armadas de mueras, tomaron la puerta de casa del Sr. Arrate, entre vitores y aplausos, llegando poco después al mismo sitio buen golpe de policías a las órdenes del jefe Sr. Martínez.

Los protestantes, cansados de gritar, silbar, cantar coplas incoherentes y pedir justicia, abandonaron el campo, pudiendo después dirigirse los individuos que formaban el tribunal a sus respectivos domicilios.

La manifestación de ayer, las protestas, todo lo ocurrido pudo haberse evitado, con sólo desear recomendaciones, requerimientos de parentesco, el tintinear de las... etc.

Las oposiciones han sido una verdadera vergüenza, motivo más que sobrado para sonrojarse a los que en ellas han intervenido.

Lo dice a gritos la opinión pública, ofrecen demostrarlo los perjudicados, lo probaremos nosotros con datos irrecusables. Sabe el rector de la Universidad Sr. Machi y le consta, que se han cometido ilegalidades e injusticias y en este sentido debe influir para que el ministro de Instrucción pública anule las oposiciones y sean llevados a la barra los que faltaron a su deber, sin miramientos ni a su jerarquía ni al hábito que vistían.

Esto es lo que debe hacerse, pese a las manifestaciones hechas por algún colega que consideraba ilícito el acto de protesta llevado a cabo por los opositores, contra quienes no podrían ser considerados nunca como *modelo de educadores oficiales de futuras generaciones*.

Ya es hora de que la justicia impere, y de que el caciquismo y el oro, no sean los que abran puertas, den honores y confieran cargos!

Unión republicana

MARCHELLENES.—El Centro de Unión Republicana de Marchalenes (camino de Burjassot, 50), cita a junta general extraordinaria por primera y única convocatoria, para mañana a las cuatro de la tarde, para la elección de junta directiva y nombramiento de consejero. Los acuerdos serán válidos, sea cualquiera el número de socios que asistan.—El presidente, L. Chiner.

CEMENTOS

catálans rápidos y lentos, los mejores que se conocen hasta el día; portland, calas hidráulicas, baldosas hidráulicas, etcétera. etc. Plaza Barcas, 14

Noticias

Con motivo de lo mucho que preocupa a la opinión pública la cuestión de la filoxera, hemos procurado dar a nuestros lectores un medio de instrucción adecuada para conocer tan terrible plaga, a cuyo fin hemos conseguido la colaboración desinteresada y nunca bastanta agradecida de un ilustrado doctor en Ciencias y peritaje técnico en estas cuestiones, cuyo primer artículo publicamos hoy en el lugar del fondo, seguros que será apreciado por nuestros correligionarios y amigos.

Los primeros efectos que la filoxera produce en los pueblos invadidos, han empezado ya a sentirse entre aquellos propietarios.

Sabemos que hay dueños de viñas que agobiados por mil necesidades por el exceso de tributos y faltos de ingresos por la depreciación de las viñas, han venido a esta ciudad con el objeto de conseguir dinero por medio de ruinosas hipotecas, y ante la alarma que cunde, no han podido encontrar quien les fiara ni una peseta con la garantía de sus fincas, ni quien compre por precio alguno ni un palmo de terreno en aquellas términos.

En esta situación caerá seguramente sobre ellos el castigo de contribuir con lo que embargará tranquilamente aquellas tierras si, que le importe un bledo la angustiosa situación de los deudores.

El Estado necesita dinero para sostener el lujo y boato del actual tinglado y seguramente no ha de condonar ni una peseta a los arruinados labradores, sobre cuyas espaldas pesa como los aplastante el arcaico y famoseo régimen.

Y después de esto ¿aún habrá quien siga prestandos a ser instrumento de la gentuza monárquica? ¿no ha llegado ya la hora de las rebeldías contra caciques y explotadores?

Insistimos. E insistimos con afirmación rotunda. El Banco de España no ha soñado siquiera en levantar o adquirir un edificio para su Sucursal en Valencia. Es más: sabemos que el Consejo del Banco como lo indecoroso y estrocho del actual edificio, la necesidad de construir otro y lo mucho que los elementos mercantiles y la gente toda de negocios desean esa mejora; pero no quiere de ninguna manera el Consejo que semejante reforma se haga.

Y no quiere, porque se trata de Valencia, y los gobiernos y los señores influyentes de Madrid, le negarían a Valencia hasta la sal y el agua, si pudiesen.

No hay tal proyecto para la calle de Peris y Valero, ni para ninguna otra calle. La Sucursal del Banco de España seguirá instalada en el caserío indecente y viejísimo de la plaza de la Congregación.

Está mal informado el colega que cree en que sea cierto el *canard* que algún guatón hizo circular acerca de que se iba a levantar un nuevo edificio para el Banco.

Gobernantes y Compañías sacan de Valencia más que del resto de España, pero nunca dan nada a Valencia, ni siquiera acceden a adecentar los locales donde recaudan el dinero sacado a los valencianos!

Nada: ni Fábrica de Tabacos, ni estación del Norte, ni sucursal del Banco de España, ni Facultad de Ciencias, ni Escuela de Bellas Artes, ni Escuela de Industrias, ni Escuela de Comercio... nada. ¡A Valencia no le dan nada!

De vez en cuando, para mayor escarnio, prometen conceder algo; pero luego ni agua! Hay para sublevarse. Pero las clases directoras de esta pobre ciudad están completamente conformes y tranquilas. Y sigue el quietismo. Haen muy bien en Madrid al despreciarnos.

¡A PARIS!

Este grito lo dan en la actualidad los representantes de dos épocas distintas, opuestas; los hombres en cuyo ser arraigan ideas contrarias. Los unos representan el pasado, el estavismo monárquico, la intransigencia católica; los otros, por el contrario, representan el porvenir, riendo de ideas pleróticas de vida, de tolerancia de cultos, de enseñanza positiva vinculada en la vulgarización de la ciencia.

Los primeros son los agradecidos monárquicos que marchan a la capital de Francia en calidad de *claque*; para preparar el recibimiento a la fiel reproducción del espíritu de Carlos II el Hechizado, al representante de las caducas instituciones que en la actualidad rigen el pueblo español. Los segundos son los librepensadores españoles que también marchan a París, para volver a su patria con el espíritu saturado de ideas nobles y difundirlas entre sus conciudadanos.

No sabemos los asuntos que la corte palatina de D. Alfonso va a ventilar en la capital de la vecina República; no conocemos el programa ministerial que D. Raimundo pretende desarrollar en el visje regio, pero en cambio sí podemos anunciar parte de los asuntos que en el Congreso Internacional del Libro pensamiento de París, se van a discutir; la cuestión social y el laicismo.

El mejoramiento social de los pueblos y la enseñanza de los individuos que los habitan, libros de toda influencia que no sea la de la ciencia.

Nada más hermoso ni más humanitario. Entre tanto que los políticos monárquicos españoles se ocupan nada más que del mejor recibimiento de su representación, los hombres españoles de ideas grandes y democráticas pasan y repasan el anterior programa que se discutirá en el Congreso para que España no sea muda representante en él.

Comparad unos hombres con otros; el visje regio, exhibición funambulesca, y el visje de los librepensadores españoles, exposición de ideas redentoras, y sacad las lógicas deducciones que de ambas se desprenden.

Los unos, los primeros representan a las

Los individuos del tribunal hubieron de re-

que se le habla cido.



Grandes almacenes EL AGUILA Sombreros de paja

CALLE DE LA PAZ, LETRA E Y LUIS VIVES, 5.—VALENCIA

Trajes hechos de lanilla y otros géneros, para caballero, desde 17'50 á 90 pesetas, d. id. id. id. id. niño, 4 á 5) id.

Escogida colección de géneros, gran novedad, para prendas á MEDIDA CORTE ELEGANTE

Sombreros de paja Camisería.—Calzado.—Guantería.—Bastones. Corbatería.—Bisutería, etc., etc.

bre este delicado asunto propala el perturbador de Valencia, interesado en inculcar e introducir discordia en las sociedades obreras.

Y á menos que algún escrito firmado por los obreros del tranvía nos obligase á ello, no hemos de decir una palabra más sobre la mencionada cuestión.

Los únicos á quienes afecta, que son los empleados de la Valenciana, conocen por completo la rectitud intachable de nuestra conducta; y esto nos satisface y nos basta para dejarnos en absoluto á cubierto de toda mala baba de los desdichados explotadores de la difamación, que también esta vez han errado el golpe.

Punto redondo. Y el que quiera combatir de veras á las Empresas de Tranvías imite y seque nuestras campañas, en vez de convertirse en defensor de los revisores contra los obreros.

Como decíamos el otro día, el chalet de necesidad que se trata de levantar en la plaza del Mercado por la Compañía francesa que representa el catalán D. Isart Bula, provocaría un conflicto por parte de los vendedores y traficantes de frutas, á quienes se les privaría del espacio que necesitan para su industria, la cual no puede ser trasladada á otra plaza.

En cambio el water-closet cumpliría su objeto y lucraría lo mismo en la plaza de Colliado.

Tenemos entendido que D. Isart Bula se resiste á dicho traslado del chalet y quiere continuar las obras que el Alcalde, á instancia del presidente de la comisión de Mercados señor Galán hizo suspender.

Grande es el perjuicio que se va á irrogar al Mercado; pero es de esperar que si los interesados acudiesen á D. Isart Bula, exponiéndole sus quejas, serían atendidos.

Precisamente el Sr. Bula es hombre de ideas radicales y propagandista de ellas en mítins públicos celebrados estos días, y sin duda no ha de querer imponerse á los vendedores del Mercado, ni causar daños á estos pobres y modestos industriales, ni hacer una instalación impopular, que, como decía ayer un periódico, constituye allí una porquería y ha indignado justamente hasta á los dueños de casas de comidas y comercios.

Ha sido contestado por la inspección de Sanidad municipal el oficio en que el Gobernador interesaba el reconocimiento de los alimentos para evitar adulteraciones y castigar á los adulteradores.

El Sr. Sanchez Bergón, en términos muy fundados y razonados, manifiesta al Gobernador que en el Laboratorio municipal no han dejado de practicarse análisis de alimentos, como lo demuestra el hecho de que durante los meses del año actual que van transcurridos se han efectuado 134, y los sofisticadores han sido puestos á disposición de los jueces y de los tenientes de alcalde.

Estos han impuesto á los denunciados las multas correspondientes, y sus nombres se han publicado según tiene acordado el Ayuntamiento.

Resulta, pues, de dicha comunicación, que el Sr. Pérez Mozo se permite recordar al Ayuntamiento el cumplimiento de deberes que no han sido olvidados, y no se acuerda de que otras corporaciones y aun las dependencias que están á las inmediatas órdenes del Gobernador están necesitadas de preceptores que les obliguen á tener más celo y rectitud en el cumplimiento de sus deberes.

Hace algún tiempo denunciáramos el desahogo de ciertos individuos que han edificado en la Malvarrosa apropiándose terrenos que no les pertenecían y convirtiendo la playa en productiva mina, pues no falta, según referencias, quien ha vendido terrenos á algunos incautos. ¿Por qué las autoridades no han impedido ese despojo?

¿Cuántos los usurpadores con protectores que les permiten tomar todo el terreno de la playa que les dá la gana?

¿Hacen bien los colegas que protestan de esa usurpación?

Esperamos que el señor comandante de Marina, avisado ya por varios periódicos que le piden justicia en este asunto, abra ser enérgico y hará desaparecer en seguida los barracones, tapias y aduana con que ha sido invadida la citada playa.

El inteligente apoderado y director accidental del Credit Lyonnais en Valencia, Mr. Jean Erguy, comprendiendo que las disposiciones sanitarias recientemente dictadas por la Alcaldía con motivo de la epidemia variolosa que nos azota, no deben ser letra muerta, ha dispuesto que todos sus empleados, cuyo número es considerable, fuesen sometidos á la revacunación.

Tan laudable iniciativa ha encontrado eco en los higienistas, y unánimemente se han sometido á una práctica higiénica de sanción universal.

De desear fuera que tan excelente conducta tuviera muchos imitadores, pues seguramente conseguiríamos sacudirnos el sambenito que sobre nosotros llevamos, de nación sucia, anti-higiénica y atrasada.

Si todos los jefes de oficinas públicas y particulares de alguna importancia volasen como Mr. Erguy, por la salud de sus empleados, tendríamos mucho adelantado para conseguir tan anhelado propósito.

Mañana á las nueve de la noche dará una conferencia en el Casino Federal de Ruzaña el profesor del Colegio laico "La Luz", D. Antonio Ortega Alvarez.

El deseo de muchos socios del indicado Centro republicano de conocer las teorías que defiende el conferenciante sobre "Enseñanza laica", se verá satisfecho en dicho acto.

La entrada es pública.

El jueves último, los alumnos del colegio Liceo de la Misericordia, al frente de su digno profesor nuestro querido amigo D. José Arnan, visitaron la granja experimental que el Estado sostiene en el vecino pueblo de Burjassot.

El celo personal de este establecimiento, con galantería exquisita enseñó todas las dependencias, saliendo los pequeños escolares

satisfechísimos y con enseñanzas prácticas para el porvenir.

Dignas de aplauso son estas excursiones donde los niños, además del esparcimiento natural, sacan provechosas enseñanzas.

Anoche, á las nueve, se reunió por fin la Comisión de Hacienda de la Junta de Feria. La sesión fué laboriosa y terminó á hora ya muy avanzada, por lo que nos es imposible dar cuenta de los acuerdos adoptados.

Lo haremos mañana y celebraremos que hayan atendido las indicaciones de la prensa y del presidente nuestro amigo el Sr. Galán, acudiendo á la reunión para hacer lo posible en beneficio de la Feria, que tanto interesa á nuestros comerciantes, industriales y obreros.

Estetismo. C. P. V. presentó anoche en el salón de policía del Mar la siguiente denuncia, contra dos individuos conocidos de la policía por los apodos de "Lunarito" y "Nap".

Según el denunciante, paseando hace algunos días por los solares de San Francisco se le acercaron los sujetos mencionados, llevándole bajo el pretexto de que iban á correr una "jerga" á una casa de lenocinio de la calle del Rey D. Pedro.

Una vez en ella, amenzándole con las navajas que llevaban, abusaron rápidamente de C. P. V. No quedando satisfechos con eso los torpes apodados de "Lunarito" y "Nap", le hicieron realizar actos contra natura con las pupilas de la casa en que se cometía acción tan abyecta.

El hecho fué puesto en conocimiento del juzgado, que no dudamos hará caer sobre los criminales todo el peso de la ley por acción tan infame.

¿Tendréis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Hemos recibido un cartel de la empresa del ferrocarril Central de Aragón, en el que se anuncian los precios de transporte de la uva mosto y vino del reino.

Dicho precio es el de 9 pesetas por tonelada, desde las estaciones de Calatayud, Paracuellos, Maluenda, Morata, Fuentes, Mirero, Daroca, Bagnaña, Lugo y Calamocha á Sagunto, Gerona ó Figueras, por la ruta del palmar de Sagunto. Además habrá un minimum de 72 pesetas por vagón en el recorrido de la compañía.

En Adzaneta, dos novios llamados Baltasar y Ramona Porear, que habitaban en dos masías próximas, rieron días pasados, decidiendo terminar sus relaciones amorosas.

El Baltasar, arrepenido quizás de su resolución y excitado por los celos, propuso vengarse de su novia, y al efecto la esperó ayer tarde en un sitio por donde necesariamente había de pasar Ramona Porear.

Una vez en presencia de ésta, abalanzóse sobre ella, y después de abofetearla intentó matarla, disparándole dos tiros, que por casualidad no hicieron blanco.

Apercebida la guardia civil del puesto, persiguió al agresor que, viéndose perdido, se arrojó al pozo de su noria, del que pudo ser extraído sin otras consecuencias que algunas heridas en la cabeza.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

La junta directiva del Circolo Republicano "El Pueblo", atenta á procurar la mayor distracción á los socios y sus familias, ha convenido con el propietario del magnífico aparato parlante denominado Tripefou, celebrar hoy una velada.

Dicho aparato reproducirá con toda fidelidad inmejorables composiciones musicales y un repertorio variadísimo de zarzuela y ópera, algunos de cuyos números serán de celebrados artistas, entre ellos del gran Tamagno.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y generosa.

La Alcaldía curó ayer los documentos siguientes:

Al Inspector municipal de Sanidad encargándole de la inspección de las reformas practicadas en la estufa de desinfección.

Al director de la empresa del gas Lebon ordenándole se suministre de alumbrado á la sucursal de la Casa del Pueblo.

Al Gobernador civil pidiéndole que han sido instaladas todas las bucas de riego que acordó el Ayuntamiento.

Y al jefe de los veterinarios municipales comunicándole cuales son los carniceros del extrarradio que deben pagar arbitrios por inspección de carnes.

Continúa la salvaje tala de árboles.

Antesnoche fueron talados cuarenta en el barrio del Marino y terrenos del Sr. García Pila.

Hace dos ó tres días que ocurrió la misma hazaña, y esto induce á creer que hay aquí gente indigna de vivir en país culto, gente que por brutal ignorancia tiene odio á los árboles y cuenta con medios para talarlos, sin que los agentes de la autoridad la detenga.

El alcalde accidental está dispuesto á castigar con energía á los taladores, caso de que sean descubiertos, y al efecto ha dictado los órdenes oportunos para que sean vigiladas todas las instalaciones de árboles.

Toda actividad en este asunto es poca, pues la opinión está indignada de la frecuencia con que es destruido el arbolado público, sin que se haya logrado castigar á los autores de esa inculpa campaña.

Quisa sea el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

Una comisión del gremio de taberneros visitó ayer al Alcalde para rogarle se les exima del descanso dominical. Los comisionados manifestaron que los taberneros de Madrid ya gozaban de este beneficio. El Alcalde les dijo que presentarán la correspondiente solicitud y que hoy se reunirá la Junta de Reformas Sociales y resolverá.

Hoy se reunirá la Junta local de Reformas

Sociales para fallar sobre las instancias pidiendo excepción de la ley del descanso dominical, solicitada por los industriales que tienen puestos hijos de quincalla y otras bagatelas para niños en el Mercado y otros puntos.

Como se trata de modestísimas industrias á quienes se les causa pérdidas enormes si se les prohíbe la venta en dicho día, no dudamos que serán atendidas sus peticiones, puesto que la ley autoriza que se les equipare con los vendedores ambulantes de dichos géneros que están exceptuados de la ley.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA se combate la obesidad.

Desde hoy y días siguientes, de tres á siete de la tarde, se abre el pago de los haberes devengados en el mes actual por los jefes y oficiales excedentes y de reemplazo en esta región.

También desde hoy y días sucesivos, de tres á seis de la tarde, estará abierto el pago de los haberes del presente mes en la habilitación de retirados de la escala activa que cobran por Guerra.

El habilitado de los jefes y oficiales de las escuelas de reserva retirados por Guerra pagará la mensualidad corriente desde hoy, á las horas de costumbre.

El próximo día 2 de Junio, á las ocho de la mañana, se verificarán en el Instituto general y técnico exámenes de ingreso tan solo para aquellos que tengan que sufrir los dos asignaturas del bachillerato utilizando la enseñanza no oficial no colegiada (libre).

Se advierte á los interesados que no se celebrará otra sesión de ingresos para los que estén en las condiciones indicadas, y que el que dejare de utilizarla no podrá desde luego presentarse á examen de asignaturas en la próxima convocatoria de Junio.

Han sido designados por el cobrador de cédulas personales del distrito del Mar, para repartir y recaudar las correspondientes al presente año en las poblaciones del Grao y Cabanil, los auxiliares D. Bartolomé Gran Dovesa y D. Peregrin Garrea, respectivamente.

Las oficinas para efectuar el pago de las cédulas que los vecinos dejen de satisfacer en sus domicilios al ser invitados para verificarlo, están situadas en los locales de costumbre.

La comisión de Propaganda y Cartel ha dirigido oficios á los presidentes de las demás comisiones, rogándoles que con toda urgencia le remitan nota de los festejos que organizan para que figuren en el cartel anunciador y en los programas oficiales de la Feria.

Una comisión de vecinos de los poblados marítimos visitó ayer al Alcalde para rogarle les proporcione plantas para el adorno del teatro en la función que proyectan á beneficio del Asilo Naval.

El concejal Sr. Flores ha sido designado para presidir la corrida de novillos de mañana.

El FERRO-QUINA-BISLERI vence las suzias.

La Compañía del ferrocarril Central de Aragón ha puesto en conocimiento del público que desde 1.º de Junio próximo serán incluidos en el grupo uno de la tarifa especial número 5 de P. V. los azulejos, y en el cuadro de la expresada tarifa, las conservas alimenticias.

Estando vacante la plaza de Conserje de la Sociedad "Valencia Nova", se saca á concurso, pudiendo los señores solicitantes pasar por la referida Sociedad, donde están de manifiesto las bases y condiciones en el tablon de anuncios.

Las solicitudes deben dirigirse al señor presidente hasta el día 3 del próximo mes de Junio.

Por sus virtudes higiénicas, por su inmensa baratura, por sus propiedades medicinales y por su fiansura sin igual, el AGUA DE COLONIA DE ORIVE mató á todas las extranjeras. Frescos desde 3 rs. De Injo, desde 6 rs. Unica premiada en Exposiciones técnicas y facultativas. Garrones de 2 litros á 4'25 ptas. con 4 litros, á 4 ptas. litro, pidiéndola á su autor, Bilbao, con su importe.

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve la fuerza á los convalecientes.

El contratista de la plaza de Toros de Utiel D. Natalio Sánchez ha contratado á los valientes matadores Enrique Escocia (Morito) y Enrique Rufa (Rufaito) con sus correspondientes cuadrillas para lidiar cuatro bravos novillos en dicha plaza el día 4 de Junio próximo.

PAN SIN DINERO.—Todo comprador que visite el horno de Santa Teresa, disfrutará de este beneficio. No creerlo hasta verlo. Santa Teresa, 3.

DE UTILIDAD INDISCUIBLE.—Apenas habrá médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

Aconsejamos el uso del Fosto-glicol-kola teatinado Doménech, para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inspeñencia y anemia.

Accidente en el puerto

La barca sardina "Amparo" propiedad del patrón Bertomeu y un hermano de éste, y tripulada por siete hombres á las órdenes del patrón mencionado, intentó ayer mañana dar la vuelta á la caollera por la parte del Norte, con tanta desgracia, que al llegar frente al punto denominado "Titán" una racha de viento hizo zozobrar la embarcación.

Los tripulantes lograron salvarse á nadar pero dos de ellos, poco ágiles, estuvieron á punto de perecer.

Los naufragos tuvieron verdadera suerte, pues en el momento en que ocurría la desgracia llegaba el vaporito "Sonador" mandado por el patrón Manuel Alandi y que remolcaba al brik barca "Galas", y tanto Manuel Alandi como los demás tripulantes realizaron enormes esfuerzos, consiguiendo el salvamento como hemos dicho, y además recoger la barca zozobrada.

Celebramos no tener que lamentar desgracias personales, y felicitamos á la tripulación del vaporito "Sonador" por su arrojo en el salvamento.

Movimiento obrero

SILLEROS.—Se convoca á junta general extraordinaria para mañana á las diez de la misma en la "Casa del Pueblo", Ensendra, 2, con objeto de tratar un asunto importantísimo. Se ruega no faltéis.—El secretario, Miguel Pérez.

SOCIEDAD COOPERATIVA OBRERA "EL AUXILIO DEL OBRERO".—Se convoca á junta general para mañana á las diez de la misma con objeto de tratar asuntos de gran interés.—El Presidente, José Mestre.

A TODOS LOS ALBAÑILES DE VALENCIA.—Mañana celebrará gran Asamblea esta Sociedad.

TORNEROS EN HIERRO.—Junta general para mañana á las diez en la "Casa del Pueblo".

TALLISTAS.—A las diez de la mañana junta general en el mismo Centro.

OBROS CONSTRUCTORES DE CARROS.—Junta general extraordinaria mañana á las nueve de la misma en la "Casa del Pueblo".

A TODOS LOS PRESIDENTES DE LAS SOCIEDADES OBRERAS Y SUS CONTORNOS.—Celebrarán Asamblea en la "Casa del Pueblo" mañana á las diez de la misma.

Círculos y sociedades

Esta noche, á las nueve, se celebrará en la Tertulia de Unión Republicana del camino del Grao, la velada artística que ayer anunciáramos, á cargo de "El Chápiro", con el programa que ya hemos publicado.

El Instituto Médico Valenciano celebrará esta noche, á las siete, la sesión inaugural, aniversario sexagésimo quinto de su instalación, estando encargado del discurso el distinguido neurólogo Dr. Sanchez Bergón. Como el acto es público, no dudamos será la concurrencia numerosa y distinguida, dándole más realce y brillantez.

La sociedad "Los Exocéntricos" convoca á los socios á la junta general que se celebrará hoy á las ocho de la noche.—La directiva.

Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia.—Mañana, de nueve á doce de la noche, se celebrará baile familiar en el hermoso salón que posee esta Sociedad.

Se ruega encarecidamente á los socios la presentación del último recibo, sin cuyo requisito no se les permitirá la entrada en el salón de baile.

Teatros

Apolo: La segunda y tercera representaciones de la zarzuela "Moros y Cristianos", atraerán un merosísimo público, que premió con aplausos la esmerada labor de los artistas.

Las decoraciones de Ricardo Alós fueron justamente aplaudidas.

"Moros y Cristianos" llevará mucha gente al favorecido coliseo de la calle de Don Juan de Austria.

Marina.

Organizada por varios socios del Circolo Marítimo, se celebrará mañana por la noche en este teatro una función á beneficio del Asilo de Inválidos del Mar.

Se pondrán en escena "Los chicos de la escuela", "El puñal de roana", "Carceleras" y "El pobre Valbuena".

El teatro estará adornado con plantas y flores por los jardineros del Ayuntamiento, para lo cual se recibió ayer mañana la correspondiente autorización.

Ea cuanto á público, tenemos la seguridad de que el teatro estará completamente lleno, pues así lo merece el objeto de la función, y así es de esperar de los sentimientos altruistas de los vecinos de los poblados marítimos.

Prueba de ello es el gran número de encargos que hay ya hechos.

Toros y Toreros

En las oficinas de la plaza de Toros se procedió ayer á la subasta de la carne de los bichos de Surga que se lidiarán mañana.

El remanente de la subasta fué D. Vicente Peris por 400 pesetas res.

Hasta el lunes estará de manifiesto en las oficinas de la plaza de Toros el pliego de condiciones para suministrar al Hospital el ganado necesario con destino á las berceceras que se darán los días 1 y 4 del próximo Junio.

Hoy, de cinco á siete de la tarde, podrán verse gratuitamente en los corrales de la plaza de Toros los seis toros de D. Rafael Surga que han de lidiar el domingo los diestros Gallito, Crespo y Vito.

El acto, que será amenizado por la banda de música de la Casa de Beneficencia, promete verse muy concurrido.

OCASIÓN

Salones de exposición de objetos usados, en la calle de Cuena. Gran surtido en máquinas de vapor, calderas, motores, bombas, norias, embarrados y herramientas.—Despacho: Figsarola, Paz, 17, Valencia.



TEATRO APOLLO.—A las 9.—Las estrellas.—Moros y cristianos.—El mal de amores. SALON NOVEDADES.—Cuadros variados de cinematógrafo, entre ellos "Un amante de la luna", "La troupe The Rhea's", acróbatas.—Una fiesta en Sevilla.—A las 11.—CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Sesiones variadas de gramófono y cinematógrafo.—"Exitel" "El enamorado de la Luna" y "El honor de un padre".—Todos los jueves por la tarde, regalo de juguetes á los niños. CAPE PARQUE OLORIETA.—Barrido servicio en toda clase de helados, pordoses, sanwitts y frezas.

Vinicultores

Salifeno! Aclaro los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y eso y demás cosas.

VINOS A GRIOS el NEUTRALIZADOR BOFILL cura, defendiéndolos á su primitivo estado. Productos enológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 17 (patio lado de la subasta). De venta: Droguería San Antonio, Mercado, 71; Miguel Garcia, Barceca, 4; J. Reig y Compañía, Barceca, San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

La Nueva Valenciana

Caja de préstamos Esta casa presta dinero por ropas, alhajas, máquinas de coser, muebles, escopetas y demás efectos de valor. Hay reserva. Calle de Garrigues, 13, entresuelo (junto á la plaza de Pelliceros).

Papel "Palanquin" 5 y 10 céntimos litro. Se vende en los estancos.

CLASES PASIVAS

La habilitación de Soriano Chullá, se ha trasladado á la calle de Pascual y Genís, núm. 16, entresuelo, derecha.

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana á 4 tarde. Santa Teresa, 21.

Tos ferina

Un solo fresco de "Anticarsinal Borbonet", muchas veces basta para la curación de la "Coqueluche" y toda clase de TOS en los niños, notándose mejoría al primer día de tomados. Demosé: Farmacia Dr. Berral y principales farmacias.

Cura primaveral de la sangre

Ferro-Quina Bisléri

El que suscribe, catedrático de esta Facultad de Medicina y Accionista de la Real de Medicina y Cirujía, etc. etc. He tiene que el "Ferro Quina Bisléri" es un excelente tónico reconstituyente, compuesto de quina y hierro, agentes ambos, que en una experta ciencia se han casado como medicamentos de primera fuerza.

En la "debilidad general" y en el empobrecimiento de la sangre, ya por exceso de trabajo, ya por convalecencia, ya por enfermedades que destruyen el "Ferro Quina Bisléri" me ha producido resultados pronto y eficaces: grato además al paladar, constituye un vino de condiciones irreprochables. Barcelona 12 Febrero 1904.—Andrés Martínez Vargués.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Representante: Alfredo Rolando, Balada, San Miguel, 1, Barcelona.

Papeletas

de la caja de préstamos "La Valenciana" Los que tengan objetos empeñados en "La Valenciana" (plaza de Pelliceros), que está liquidando y no puedan acudir á la caja de préstamos "El Auxilio", carlos que acudan á la caja de préstamos "La Valenciana", 62 frente á la del Puerto, donde están dispuestos á sacarlos, quedándose los empeñados en iguales condiciones.

Al frente de esta casa, está Micalet, el antiguo tendero de "La Valenciana".

La "Gaceta"

La de hoy publica lo siguiente: Sensando el 4 por 1.000 de las fianzas de las compañías de seguros, el derecho de registro en la asamblea general del ramo.

Otorgando la concesión de un tranvía de tracción animal de Valencia á Moncada, á don Pascual Liern Giner.

Lo de Zaragoza

El Sr. González Besada nos ha dicho que, según sus informes, puede darse por terminado totalmente el incidente de los peregrinos.

Los peluqueros

Una comisión de peluqueros ha visitado al ministro de la Gobernación, denunciándole que son muchos los establecimientos del gremio que no cumplen el Deacanso administrativo.

NO HAY QUE DARLE VUELTAS.

PARA TRAJECITOS PARA NIÑOS

La acreditada sastrería El Non-Plus-Ultra

TRAJECITOS DRIL todas las medidas de 3 a 14 pesetas. TRAJECITOS LANILLA... TRAJECITOS ALPACA... TRAJECITOS MOQUETE... GENEROS A LA MEDIDA PARA TRAJES DE CABALLERO, de 50 a 100 pesetas.

4, Calle de la Paz, al lado Café Fortis, frente al Café del Siglo

Los fabricantes de papel Una comisión de fabricantes de papel, presidida por el Sr. Canalejas, ha visitado hoy al Sr. García Aliz para entregarle algunos antecedentes para la Junta de aranceles y valoraciones.

La firma de hoy D. Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos: De Instrucción.—Declarando oficiales los estudios en los Conservatorios de música. Propuesta de recompensas.

Nombro consejero de Instrucción a don Leopoldo Michelena. Autorizando la construcción de carreteras en Cádiz, Sevilla y Málaga.

Aprobando el plan de caminos vecinales. Proyecto de Granjas agrícolas. Designando a D. Enrique Trénor para que represente a España en el Consejo de Agricultura organizado por el rey de Italia.

Autorizando las obras de explanación de los trozos 1.º, 2.º y 3.º de la segunda sección de la carretera de Antequera a Archidona, Loja y Torre del Mar (Málaga).

Los harineros Los harineros han visitado hoy al Sr. García Aliz para ultimar el ofrecimiento de la harina y cebada a 40 pesetas (en Barcelona) los sacos de 100 kilos para los puntos donde sea más sensible la crisis obrera.

El Sr. García Aliz lo ha comunicado a los delegados de Hacienda para que a su vez lo hagan a los gobernadores y a los alcaldes, a fin de que puedan hacer los pedidos que tengan por conveniente.

Visites Hoy han visitado al Sr. González Besada los generales Polavieja, Primo de Rivera y Sánchez Gómez.

Los alcoholes Mañana se firmará el decreto creando una comisión mixta para la reforma definitiva del reglamento de alcoholes.

Tranquilidad El gobernador de Málaga telegrafía que reina en ella tranquilidad. Añade que los obreros han marchado a emplearse en las carreteras últimamente concedidas.

De Barcelona Han reanudado el trabajo los obreros de la fábrica de estampados del Sr. Bohigas. Procedente de Nápoles y Génova ha fondado hoy el trasatlántico "Buenos Aires" con gran número de emigrantes.

El delegado del gobernador suspendió anoche la reunión del Fomento Catalánista, dirigiendo a los reunidos. Mañana empieza el concurso hípico.

En la calle de Palauanas un carretero ha sido atropellado por su vehículo. Ha quedado muerto en el acto.

El gobernador civil ha prohibido la reunión que debía celebrarse en un centro catalánista para leer el poema Cuba. El Sr. González Rohivas ha dicho que cuando leyera el poema Cuba daría la autorización, fo.

pero el presidente del Centro ha dicho que esa obra no llegaría hasta esta tarde. Han sido denunciados y recogidos Lo Progres Autonomista y La Tralla, por publicar artículos y caricaturas contra las autoridades.

Contra la intolerancia religiosa Los presidentes de los círculos y sociedades republicanas han acordado celebrar un mitin de protesta contra la intolerancia religiosa el próximo domingo.

Ponencia Esta tarde se han reunido los industriales en lino, cáñamo y yute para ultimar la ponencia que les confió la Junta de Valoraciones.

La huelga de carpinteros Coruña.—Sigue en igual estado la huelga de los carpinteros, a pesar de las gestiones de las autoridades. Los tipógrafos pretenden secundar a los huelguistas.

Se esperará a tomar resolución al mitin que han de celebrar los huelguistas el domingo. Valladolid.—Se agrava la huelga de los carpinteros. Insisten en su petición de la jornada de nueve horas.

Los patronos no acceden y admiten obreros forasteros. Témenos colisiones. Consejos provinciales En breve se reunirá el Consejo Superior de Agricultura para tratar de la constitución de los Consejos provinciales.

Contra el duelo En la Academia de Jurisprudencia se reunió anoche la comisión organizadora de la liga contra el duelo. Asistieron el Sr. Montero Ríos y marqueses de Heredia y Fidal, grandes de España, políticos, militares, etc.

Se acordó celebrar en el próximo mes de Junio una Asamblea magna. El Algabeño Sigue mejorando visiblemente. No se le ha presentado fiebre. Hoy ha comido como de ordinario.

El médico le ha dicho que si sigue así, la curación será cosa de tres o cuatro días. Los cadetes Ciudad Real.—Se hallan de maniobras en esta población los cadetes de la Academia de Toledo. Son muy agasajados.

El viaje de Cobán El ministro de Marina ha permanecido en Palacio desde las once de la mañana hasta la una y media de la tarde. El Sr. Cobán ha relatado a D. Alfonso sus impresiones del viaje realizado a Cenarias.

El rey, después de oírlo, ha manifestado que era preciso en lo posible satisfacer las aspiraciones de aquellos pueblos. Fallecimiento París.—Ha fallecido el barón Alfonso Roachchild, jefe de la casa del mismo apellido y regente del Banco de Francia.

El catalanismo El ministro de la Gobernación nos ha dicho que desde la muerte del Dr. Robert, el catalanismo no tiene carácter separatista, y que toda la Prensa de Cataluña es española, incluso La Veu.

Comunista fallecido París.—Ha fallecido el conocido comunista Máximo Lisbonne. Tenía 87 años. Explicaciones El Sr. González Besada, hablando del tendido del hilo telefónico entre París y Madrid, ha dicho: "Es falsa la alarma del cuerpo de Telégrafos."

No hay por qué alarmarse, pues nada grave encierra la colocación de ese hilo, acordada en un convenio antiguo y que el gobierno francés ha ereditado cumplir ahora.

El ministro de la Guerra ha tomado parte en el asunto? En natural. El Estado Mayor Central, por lo que a la parte estratégica se refiere, tiene obligación de intervenir en la colocación del hilo, para que esté al alcance de las baterías el día que las haya.

A pesar de estas manifestaciones, sigue comentándose el asunto. Los transpirenaicos París.—La Cámara ha aprobado el convenio y proyecto de ferrocarriles transpirenaicos firmado en Agosto último por los gobiernos de Francia y España.

Motín por consumos El Sr. González Besada nos ha dicho que en Puebla de Montalván (Toledo) ha habido desórdenes por consumos. Se espera que el Sr. Costa haga declaraciones. Diariamente visita el Ateneo para recoger datos con destino a su obra política jurídica.

La escuadra (II) Está dispuesta para zarpar para Cherburgo en el Ferrol, la escuadra española, compuesta del "Cardenal Cisneros", "Princesa de Asturias" y "Giralda". Enfermos graves Roma.—Se halla agonizando el expresidente del Consejo de ministros Gioiotti. París.—Se halla enfermo de gravedad el político alemán Eugenio Rittner.

Guerra ruso-japonesa En algunos círculos políticos de San Petersburgo se cree que está ya trabado en estos momentos un gran combate naval en las cercanías de la isla Formosa. Un redactor de Le Temps ha hablado con el almirante Avellan, quien ha dicho creer que, en efecto, se está en estos momentos librando en los mares una gran batalla.

El mismo almirante ruso ha confirmado lo referente a la enfermedad del almirante Rodjetvensky, de quien dice, sin embargo, que guardará su puesto bajo las órdenes de Birleff, y ha añadido que también el almirante Felkershom se encuentra gravemente enfermo. Un telegrama de Tokio asegura que la escuadra rusa ha sido vista en el golfo de Tonkin, lo cual no se compagina muy bien con las noticias originarias de Manila.

San Petersburgo.—El general Lienevicht telegrafía en sus varios ataques los japoneses han sido obligados a evacuar la orilla izquierda del río Liao. Añade que los nipones avanzan sobre Jakumill. En Kharbin se cree inminente un gran combate. Dice que Lienevicht ha pedido el relevo de Kurotskine.

Los amigos de éste censuran a Lienevicht, llamándole ambicioso. Kharbin.—Uno de estos días habrá una gran batalla. Los japoneses avanzan sobre el camino de Yakuriel.

París.—El nombramiento del general Birleff nada tiene que ver con Rodjetvenski. Birleff está nombrado directamente gobernador general y único responsable de Vladivostok. Dice que Rodjetvenski cuenta con 10.000 toneladas de carbón. Esto considerase suficiente para que pueda llegar la escuadra a Vladivostok.

Los buques fueron adquiridos en la República Argentina a nombre de Bulgaria. Dos mil marineros rusos han marchado a Nueva Guinea para encargarse de estos buques, que llevan bandera búlgara. En pago de este servicio, Rusia dará a Bulgaria material de ferrocarriles. Las locomotoras y los coches se construirán en Rusia.

El importe se calcula en cinco millones de rublos. La actitud de Bulgaria no ha despertado recelos porque no hizo previa declaración de neutralidad. Hong Kong.—Los tripulantes del vapor "Ook", llegado hoy, declaran que vieron ayer a 140 millas de la costa dos buques de guerra que llevaban rumbo Sur.

El próximo mes comenzará en Manchuria la nueva estación de Huiyas. El emperador Guillermo De Kiel anuncian que el yate imperial "Hohenzollern", el torpedero "Hepner" y el crucero "Berlin" se están preparando para los próximos viajes que va a emprender Guillermo a mediados del próximo Junio, por los mares del Norte, afirmándose que en Julio se hallará en Noruega.

El "Reichstag" suspenderá sus sesiones la semana próxima para no reanudarlas hasta Octubre. Una nihilista grave Ginebra.—Se halla agonizando la nihilista Vera Saenlinah, que atentó contra el gobernador de San Petersburgo Treppoff, disparándole un tiro. Contra las quiebras fraudulentas Roma.—El gobierno ha instituido un tribunal especial en el que se habrán de ver registrados mensualmente los libros de comercio, con el objeto de evitar las quiebras fraudulentas. De Varsovia París.—Dicen de Varsovia que han fallecido algunos de los heridos. Los juicios saquearon 30 casas. Los habitantes se defendieron a tiros. Las autoridades son impotentes para reprimir los sucesos. Los hospitales están llenos de heridos. Naufragio Roma.—Ha naufragado el buque que conducía a la peregrinación brasileña de vuelta de Palestina, siendo salvada toda la tripulación por un buque español. Estado de Silveira El parte oficial de la enfermedad del señor Silveira dice que después del cólico hepático que sufrió el enfermo se le ha presentado una paralización intestinal de cierta gravedad. A última hora de la tarde visitó al Sr. Silveira el doctor Cortezo, encontrándole algo mejorado, dentro de la gravedad, por el ataque bilioso que había sufrido. El domicilio del Sr. Silveira ha estado visitadísimo. Han ido a ver al enfermo todos los ministros y muchas personalidades, siendo los primeros en llegar a casa del Sr. Silveira los señores Villaverde, Maura y Romero Robledo. También le ha visitado el duque de Sotomayor en nombre de D. Alfonso. El Sr. Silveira manifestó deseos de confesarse. Le confesó el P. Coloma. Las granjas agrícolas El decreto firmado referente a las granjas agrícolas tiende a difundir la enseñanza agrícola experimental y favorecen la creación de granjas. Ordena a las diputaciones y ayuntamientos la creación de Cámaras Agrícolas. Las asociaciones y empresas particulares que posean o establezcan granjas agrícolas en que se empleen procedimientos modernos, podrán optar a lo siguiente: A una subvención anual por hectárea. A la dirección técnica gratuita por los ingenieros agrónomos de la región. A utilizar los instrumentos, máquinas, semillas y abonos de las granjas estatales. A que se ejecuten preferentemente las mejoras y obras que necesiten las fincas en las que se hallen establecidas las granjas agrícolas. A adquirir de los establecimientos oficiales, por el precio de coste, razas selectas de ganados. Y por último a que analicen los laboratorios agrícolas oficiales las tierras y productos para el abono. Conferencia El general Polavieja ha celebrado una conferencia con el ministro de la Gobernación. Ambos han guardado absoluta reserva. Según parece, dicha conferencia está relacionada con el material que se ha dicho existía en el cuerpo facultativo de Telégrafos, a consecuencia del empuje hecho por los militares del hilo telefónico de Madrid a París. Pidiendo rebajas El próximo domingo se reunirá, presididos por el conde de Romanones, los propietarios de fincas rústicas, con objeto de pedir al gobierno la rebaja de los líquidos impositivos sobre huertas destinadas a jardines viveros. Los pagarés de Ultramar Se ha dictado una real orden para que se recojan del Banco de España otros cinco millones de pagarés de Ultramar, con el producto de la suscripción de obligaciones. Las acciones del Banco han bajado hoy tres enteros. La revisión de quintos En la Diputación se ha celebrado hoy la revisión de quintos que se suspendió el miércoles. No ha ocurrido incidente alguno. Premios desiertos Los tres premios ofrecidos por el Círculo de Bellas Artes para el concurso abierto con motivo del centenario del "Quijote", han sido desiertos. Los toreros heridos Fuentes lleva vendado el brazo desde la muñeca hasta el hombro. Ha marchado a Lisboa. El Algabeño ha abandonado el lecho. En vista de la buena marcha de la herida, el médico no le ha levantado el apósito. Mañana dará algún paseo apoyado en un bastón. Lo de Bilbao Han sido conducidas a Valmaseda doce mujeres, acusadas de promover disturbios, quedando cuatro de ellas en Bilbao a disposición del juzgado militar. Muchas de las detenidas son casadas y tienen hijos. Dos mujeres llevaron con ellas a la cárcel niños de pecho. Sábese que cuando alguna de las detenidas se resistían a abrir la puerta de su casa, los guardias civiles forzaban las puertas a culatazos. La policía ha arrancado unos pasquines de la Sociedad de Inquilinos, fijados en las calles de Baracaldo y Sestao, en los que se aconsejaba no pagar los alquileres y no comprar en los establecimientos de los caseros ni en los de los socialistas. Explosión Cartagena.—En la mina "Iberia" un obrero conduca una cantimplora llena de pólvora. Se inflamó el contenido, abrasando al obrero. Está agonizando. Protesta Cartagena.—La Prensa protesta con energía de que se carene en Barcelona el "Carlos V", después de estar aquí todo preparado para dicha operación. Petición Coruña.—Las corporaciones oficiales han telegrafado al ministro de Instrucción pública doctor Cortezo, pidiéndole que sea jubilado el archivero de Murguía. La agitación en Rusia San Petersburgo.—Comunión de Erivan que han sido detenidos dos armenios que llevaban bombas explosivas. Disen también que se oye fuego de fusilería. Los revolucionarios han incendiado muchas tiendas. Contra un cónsul inglés Tángor.—Un moro ha hecho un disparo de revólver contra el cónsul británico. Este resultó ileso. Después de disparar el moro golpeó con la culata del revólver a un empleado de la legación que presenciaba el atentado. El moro se ha refugiado en casa del Sherif de Wazan. El combate naval París.—Hoy no se ha recibido ningún telegrama dando noticias de las escuadras rusa y japonesa. Igórase la verdadera situación de ambas. La enfermedad de Silveira A las once de la noche ha tomado un baño el Sr. Silveira. Después ha reposado un poco. En las primeras horas de la madrugada estaba postradísimo. Hoy habrá en el domicilio del enfermo nueva junta de médicos. Los sucesos de Baracaldo Bilbao.—Han sido sometidos a Consejo de guerra sumariando Ricardo Bermejo, que presidia la reunión que fue diablada en el Centro de Estudios, y Pedro Solloa, acusado de insultar a un teniente de caballería. Asegúrase que se les condenará a seis años de presidio. Continúan practicándose detenciones. LLORCA. Tribunales En la sección segunda de esta Audiencia terminó ayer la vista del proceso seguido contra Salvador Gómez, autor de un delito de homicidio. La defensa estaba encargada a D. Vicente Duñal, que aspiró a la absolución del procesado. La acusación privada estuvo a cargo de don Cayetano Borsó. El jurado dictó veredicto de culpabilidad, siendo condenado en su consecuencia el procesado, a la pena de 17 años, 4 meses y un día, de sueldo con lo solicitado por el Sr. Borsó. La Sala de lo Civil ha fallado el pleito que no vio días anteriores sobre nulidad de actuaciones, de acuerdo con las pretensiones del letrado Sr. Paredes Nebot. 72 Javier de Montepia 73 El médico de las locas 76 Javier de Montepia 69 El médico de las locas

—Cierro. —Fue bien, era esto, y como yo no soy químico es necesario a ver. —¡Eso es otra cosa! —Por eso, amigo mío, yo parto mañana para Ginebra, y voy a expedirlos antes el pasaporte. ¿A dónde os conviene ir? —¡Pardiez, a Ginebra! también! —¡Dije y doctor tendiendo la mano a su cómplice y amigo. El nuevo pacto estaba firmado. Renato tomó un pasaporte en blanco de los ya legalizados, y dijo: —¿Qué nombre tomáis? —Hermana Keutz; el de un primo mío que me parece bueno. Renato, como un empleado de la administración civil, siguió interrogando mientras escribía: —¿Edad? —Cuarenta y tres años. —¿Os avisáis? —No me importa; es la edad de mi primo. —¿Acidido? —Luxemburgo, gran ducado de Luxemburgo. —¿Está bien; señas personales. Pensáis viajar algo vuestro exterior? —Suprimo el bigote y la barba. —Perfectamente. Renato acabó de llenar los blancos, hizo copias y tendió el papel al doctor. —Firmad—añadió—y podéis viajar con

toda seguridad: los gendarmes del país de Guirberto Tello no os meterán con vos. Rittner firmó y guardó el papel. —Ahora—repuso el hermano de Matilde—¿qué y cómo os veremos? —En Ginebra; dentro de cuatro días, lo más tarde. —Yo llegaré antes que vos. —¿En qué hotel pararáis? —En el Monte Blanco. —¿Con qué nombre? —Muy respetable. Con el de Pastor Muller. Rittner se inclinó riendo. —¡Vuestra bendición, venerable padre! —¿Y la tenéis, hermano; y si no volvéis a pelear—dijo con cierto acento gascón el hermano de Matilde—¿cómo os veremos? —¿Cuándo partir? —Dentro de algunas horas; en el tren de las seis y treinta. —¿Hasta la vista, pues; en Ginebra. Después de un cordial apretón de manos, Renato condujo a su amigo hasta la puerta de la calle, que cerró sin ruido, subió a su cuarto, afeitóse bigote y barba, como un asociado de la hacer poco después, se puso un traje negro y humilde, una corbata blanca, medias negras y zapatos con hebillas, un amplio sobretodo de alpaca negra, un sombrero negro de copa baja y anchas alas; se cruzó en la espalda una bolsa de viaje que ya hemos visto en la calle de Tournefort, y tomó un saco de doble fondo que iba repleto de ropa blanca. Después de convenirse de que no deja

un pagaré... el pagaré que ha figurado en la causa. Mr. Fabrice le había falsificado, o habría sido cómplice del falsificador, y por evitar el presidio ha tomado el camino de la ginebrina? —¡¡¡Cañonazo de Brest! ¡Yo al servicio de un asesino! Y Claudio Marteau estaba pálido como un muerto. —Pero esa mujer que posee esta carta... esa mujer que puede enviar a Mr. Fabrice al cadalso, ¿quién es? El maricero hizo trabajar a su memoria y por fin exclamó: —¡Ah, ya sé! La vi en Milán, la llevé a pasear en la "Bella Elisa" con Mr. Fabrice, la otra buena pieza, y el galán que todo lo encontraba de reluciente. Al día siguiente los vi también en las ventanillas del Gran Carro. ¡Esayo de Boleché! He dejado cortar el cuello a un inocente... El miedo a las gesticiones de justicia me ha hecho callar, y mi silencio ha costado a un hombre la vida... ¡Linda hezña, señor Claudio! He habéis cometido una cobardía, una infamia... Pero ahora que conozco al verdadero culpable, mi deber está trazado: el castigo del asesino y la rehabilitación del inocente serán el objeto de mi vida... ¡Yo alcanzaré justicia o perderé mi nombre! Durante este monólogo, el maricero iba y venía con agitación. Poco a poco la calma fue poniendo en orden sus ideas, y por fin se dijo: —Paciencia, Claudio, no pierdas la cabeza; no por error mucho se llega a donde se quiere. En cuanto a volver la caja a casa buena

salir de la prefectura de policía: ¿vais a llorarle? —Sin duda, en cuanto hablemos un poco. —Vuestra conversación es siempre interesante. —Gracias por un elogio que creo merecido; os he hablado de una nueva asociación. —¿Sí? —Vos pensáis en escapar como yo; ¿creéis que habéis vendido vuestra casa de Salud, debéis tener, por lo tanto, una buena pacotilla. Rittner quiso protestar. —¡Silencio! lo he dicho y lo repetiré: una buena pacotilla, no sólo por la venta de la casa, sino por lo que habéis embolsado misteriosamente, con detrimento de nuestra asociación. —No creáis... —¿Para qué mentir? Yo he hecho otro tanto. Una carajada de Frantz fué la contestación. —Tengo bien colocados en el extranjero quinientos mil francos, que me dan veinticinco mil libras de renta. El falsificador poseía más del doble. —Podría vivir tranquilamente con una mediana comodidad, pero no me basta... —¿Por qué no aumentáis vuestra fortuna casándoos? —¡Bah! He arriesgado varias veces el precio por vivir independiente... No me daís un consejo de amigo. —¿A dónde vais a parar? —A este; ya conocéis mi capital; ¿osotme el vuestro. Toma II

72 Javier de Montepia 73 El médico de las locas 76 Javier de Montepia 69 El médico de las locas

SASTRERIA DE BALLESTER Y C.A

Nuevo y completo surtido en Lanas, Estambres, Vicuñas, Armures, Alpacas, Driles y todos cuantos artículos abarca esta industria.

24 Bolsería, 24

(JUNTO A LA LIBRERIA)

Esta casa es la única en su clase que trabaja con verdadera prontitud, economía y con todas las exigencias que la moda requiere.

No más vello

Las SENORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo, empleando el DEPILATORIO POLVOS COSMETICOS DE FRANCHI. No irrita el cutis. 23 años de éxito. No tiene rival. Precio, 2'50 pesetas, bota. Se remite por correo certificado, anticipando pesetas 3'50 en sellos. BORRELL, farmacéutico, ASALTO, 52, Barcelona. De venta en Valencia: D. José María Puig, Bajada de San Francisco, 4; D. José Roig y Compañía, San Vicente, 77 y en las principales droguerías.

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tiña pelada, seborrea pilosa, alopecia areolar (seborrea grasienta), caspa, humores, etc., etc.*

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante este

¡Nada se paga si no sale el cabello!

Consulta por el autor *J. Heliodoro Lillo, Rambla de Canalejas, núm. 13, 1.º*—BARCELONA, de 9 á 1 y de 5 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Baneros, Droguerías, Farmacias y Pañuqueras, á 5 pesetas franco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PUNTOS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

A los reumáticos

Nada de bombos ni de populachera reside con la seriedad.

Los dolores reumáticos, gotosos, nerviosos y articulares, por agudos y antiguos que sean, se curan radicalmente, sintiéndose alivio en el acto con el uso del bálsamo del doctor Robsons, de Londres.

Depósito exclusivo en esta capital y su provincia «Droguería de San Antonio», de Hijos de Blas Ouesta, Mercado, 71.

Serrería mecánica

movida á vapor y por fuerza hidráulica, de Pedro Martínez Carlos.—Chiva

Abracen de maderas y fabricación de toda clase de cajas para envases.

Precios sin competencia.

Pérdida

Se hacen ojeales especiales de pasillo, de torzal y de serpiente. Calle Arzobispo Mayoral, 12, segundo.

Ojo.—Sastres

Ayer tarde re extraviaron desde la calle del Mar á la de la Sana, pasando por la del Pintor Sorolla, unos documentos. Como éstos son de utilidad para su dueño, al que los presente en la calle de Centelles, 5, principal, se le gratificará.

Se vende

una grande y preciosa escribanía ministro chapada de nogal, con nueve cajones y cuatro armarios, propia para un gran despacho ó casa de banca. Razón, Ruzafa, 27, segundo, derecha.

Pérdida

El consignatario Sub-Director de la Sociedad de Seguros «La Polar», ofrece á los señores embarcadores condiciones muy ventajosas para el seguro de sus mercancías.

En Misita

se alquila un primer piso bien decorado, mucha luz y grandes vistas. Casa situada en la carretera, entre las molinos de Muedra y Llopis. Las llaves en la casa baja.

Traspaso económico

Tienda de comestibles. Por 750 pesetas se traspasa una tienda de comestibles por tener que marcharse fuera el dueño para intervenir en asuntos de una hazienda y se retira del negocio. Tiene de venta de 35 á 45 pesetas diarias. Informará, calle de Moratín, 18, tienda de vinos «La Giraldá».

Acordeones superiores

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 13 (junto al horno). Valencia. Composturas y toda clase de reformas.

COMPANIA REAL HUNGARA

DE NAVEGACION MARITIMA

Servicio rápido para Marsella directo

Aviso

En casa particular, se admiten dos cabaleros para tratarlos en familia, bien sean ó no empleados del comercio; no es casa de huéspedes. Precio módico. Razón, Pelayo, 13, última puerta.

COMPANIA REAL HOLANDESA

Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam.

Se alquila

en punto céntrico y de mucho tránsito, una casa baja con escarpante, propósito para relojería ó casa análoga. Darán razón, en la calle del Lobo, 3, bajo.

Desembriamiento

importantísimo

CHARLES LAMBERT

Capitalistas

BONITO NEGOCIO

1.000 pesetas rentan 50 al mes, con garantías á satisfacción del capitalista, quedando el capital asegurado á su satisfacción.

Por fin llegó á España la especialidad única en su género, de embudo Charles Lambert, París; dicha celebrada, analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á obtener el completo resultado que mediante una cuidadosa combinación de hierbas pudo obtener un maravilloso específico que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purgación crónica ó catarro de la vejiga ó restringimiento uretral, etc.

Dinero á todos con buenas garantías.

Compra-venta de establecimientos.

Compra-venta y administración de fincas.

Compra-venta condicional de muebles.

Compra de papeletas del Monte Piedad.

Informes comerciales. Representación de Ayuntamientos.

Conquista, 18 y 20, entresuelo, de 10 á 1 y de 5 á 7.

Se traspasa

la tienda expendiduría de salazones (bacalao, atún, etc.), situada en la calle de Calabazas, 103, bajo, con puerta recayente en la Pescadería del Mercado; condiciones inmejorables. Darán razón en la calle de Guillen de Castro, 73, tienda.

Se necesitan

o'ciales maquinistas y tapers en el taller de zapatería de la calle de la Jordana, 25, bajo.

Se arrienda

el mollico de Pinedo. Razón, Colón, 15, portería.

Se necesitan

o'ciales maquinistas y tapers en el taller de zapatería de la calle de la Jordana, 25, bajo.

Se necesitan

o'ciales maquinistas y tapers en el taller de zapatería de la calle de la Jordana, 25, bajo.

LAS 3 BBB

Sastrería LAS 3 BBB Calle de las Barcas (frente al teatro Principal)

Ojo, Ojo, Ojo!

Esta es la sastrería mejor surtida, y sus trajes los de corte más elegante.

Negocio

CADA 1.000 pesetas rentan 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis.

DINERO sobre hipoteca y toda clase de garantías sólidas á interés muy conveniente.

COMPRA Y VENTA de negocios y fincas.—Casa reservada y activa en todo negocio que se le ofrezca.—Heras de oficina de nuevo á dos.

Centro general de contratación

MAR. 105. ENTRESUELO

LONJAS DE ARROZ de Manuel Muñoz

Valencia, plaza de Galindo, 1, teléfono núm. 1.217.

Sucursal en 1.º Grao, calle de Chapa, 38.—Teléfono núm. 1.217.

Se detallan arroces bomba y amanquill superiores, en fracciones de 5 kilogramos en adelante y de la forma siguiente:

(Lonja de Valencia) Arroz bomba, pesetas

Clase núm. 1, superior, 3'00 ptas. los 5 kilogramos con envase 60 ptas. 100

Arroz amanquill, pesetas

Clase núm. 0, superior, á 2'00 ptas. los 5 kilogramos con envase 40 ptas. 100

(Sucursal del Grao) Arroz bomba, pesetas

Clase núm. 1, superior 2'90 ptas. los 5 kilogramos con envase 58 ptas. 100

Arroz amanquill, pesetas

Clase núm. 0, superior, 1'90 ptas. los 5 kilogramos con envase 38 ptas. 100

Además de dichos números hay también cañe aún más superiores en vista, pues los hay hasta el núm. 9.

Esta casa no alterará los precios tanto en alta como en baja, mientras no se altere el mercado arrocero de dicha plaza.

Adria

COMPANIA REAL HUNGARA DE NAVEGACION MARITIMA

Servicio rápido para Marsella directo

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo.

Prima Traser. Portal d'Valldigna, 12, primera

Desembriamiento

importantísimo

CHARLES LAMBERT

Por fin llegó á España la especialidad única en su género, de embudo Charles Lambert, París; dicha celebrada, analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á obtener el completo resultado que mediante una cuidadosa combinación de hierbas pudo obtener un maravilloso específico que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purgación crónica ó catarro de la vejiga ó restringimiento uretral, etc.

También el Elixir Indiano, es un específico maravilloso y eficaz para la completa destrucción de todo «bacillo» sífilítico por crónico que sea ó hereditario. Este maravilloso producto químico que bien se puede llamar milagro, compuesto exclusivamente de vegetales, evita los perniciosos efectos del lodo ó del Mercurio, siempre dañinos á la salud á cuya curación radicalmente reuente en la edad adulta y en la vejez, causando fuertes dolores reumáticos y abstinimiento general.

Todo se puede evitar con el nuevo descubrimiento Charles Lambert, París, cada caja de píldoras, pesetas, 4'50; cada frasco de inyección, ptas., 3'00 y caja frasco de Elixir 3'80.

De venta: En todas las buenas farmacias; en Valencia, en la del Sr. Narciso Loras, Farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, núm. 29; Sra. Viuda de Costas, Somborería, S. D. José Barberá, Sagrario de San Francisco, 25 y D. J. Aliño, plaza Cañeros, 5.

“El Pueblo” en Madrid

PUNTO DE VENTA

Kiosco de periódicos.—Calle Mayor

Pasajes gratuitos para San Pablo (Brasil)

Algerie

Emigración autorizada por el gobierno brasileño, para familias de trabajadores del campo.

Las familias tienen derecho á pasaje y comida gratis, desde el puerto de Valencia á San Pablo (Brasil).

Para informes, dirigirse á esta delegación, calle del Moro Zelt, 6, principal, junto al teatro de la Princesa, incluyendo un sello de 15 céntimos para la contestación.

Nota. Se necesitan agentes cobrando buena comisión.

La Campana

RELOJERIA ECONOMICA

Precios de las composturas por dos años

Limpeza.....	1'50
Muelle real (cuadra nueva).....	2'00
Espiral.....	2'50
Eje del volante (nuevo).....	4'00
Rubi.....	1'50
Cilindro nuevo.....	4'00
Muelle de salto.....	1'00
Repaso.....	2'00
Pavonar cajas de acero.....	2'00

Demás composturas á mitad de precio. Ruzafa, 25, esquina á la de Colón.

CASA DE NUESPEDES

El Comercio

á cargo de las dos hermanas

Josefa y Lucía “Las Ferreras”

COLÓN, 65 (ANTES MERCADO).—SEGOBBE.

Habitaciones espaciosas, se sirven comidas, cenas, cargos y almuerzos. Se admiten huéspedes.

70 Javier de Montepiá

—Unos quinientos mil francos y una fracción insignificante.

Rittner poseía el triple.

—¿Y estás contento con eso?

—No mucho.

—¿No soñabas como yo con los gozos de la existencia, con todos los lujos, todas las ambiciones?..

—Sí, y querer es poder—dijo Rittner ya con la voz de la codicia.

—¿Y si os diera modo de realizar esas sueños?..

—¿Bajo la forma de una miza de diamantes?

—No, con esta.

Y le presentó un billete de quinientos francos como antes le había presentado el pasaposte.

El médico le examinó y miró á Renato.

—¿No comprendías?—dijo éste.

—Nada; veo un billete de quinientos francos.

Renato sacó otro de su cartera y se le dio diciendo:

—¿Y esto qué es?

—Otro billete de quinientos francos.

—¿Igual al primero?

—Enteraente.

—Estudiadlos bien.

Rittner los contempló largo rato y dijo:

—No hallo ninguna diferencia, son idénticos.

—¿Estáis seguro?

—Segurísimo.

—Pues bien, amigo mío, os engañáis; uno

El médico de las locas 75

Claudio, maquinalmente, y quizá obedeciendo á un sentimiento de pueril curiosidad, hizo girar la llave en la cerradura y el cofrecillo se abrió.

Ya sabemos los papeles que contenía.

Claudio repasó algunos de ellos; el primero era la fe de bautismo de Matilde.

—Matilde Jancelyn—dijo el marinero.—¡Matilde! ¿Dónde he oído yo este nombre?.. Pero, ¡bah! no hay pocos años que se llaman Matilde.

El marinero desdobló después un pequeño billete que contenía muy pocas líneas.

—Es bien corto—pensó, y leyó así: “Querido Renato”—¡Cállate éste no es para ella.

Y continuando maquinalmente su lectura el llamado Botalón, se estremeció y gotas de sudor resbalaban por su frente.

Pasó por ella su mano y volvió á leer así á media voz:

“Querido Renato: F. Baltas tiene pagado. Habla de dar parte al P. de la R. Situación apurada. Consejo pronto. Aguardo café de Heider. Quema billete.—F. L.

2 de Diciembre del 73.”

—¡Miserable de mí!—murmuró Claudio con verdadero terror después de acabar su lectura:—¡sólo el asesino de Mr. Baltas ha podido escribir esta carta! La fecha es del 2 de Diciembre, y la noche del 2 al 3 el desgraciado dejó de existir... Estas iniciales F. L., las mismas que encontré en el escudo caído en mi barco, las mismas que he encontrado en la cruz del revólver de Mr. Fabricio... ¡Fabricio Leclere! No hay medio de dudarlo, él es el asesino... Se habla de

74 Javier de Montepiá

ba rastro en pos de sí, escribió estas líneas en un papel:

Obbligado á partir para no volver, vendé mis muebles, y el importe para vos.

Ganget, inquilino del segundo.

Esta carta estaba dirigida al portero.

Renato salió, dejó la llave puesta y acabó de pasar la noche en un café cercano á la estación de Lyon, que no se cierra jamás.

A las seis y treinta salía en el tren que á todo vapor le conducía á Suiza.

XV

A la hora en que Renato Jancelyn partía esperando hallar la impunidad al otro lado de la frontera, Claudio Martes se despertaba, y según costumbre, hacia sus abstracciones matutinas en el Sena, que prefería á las más anchas joyas de porcelana inglesa.

Cumplido aquel deber matinal, dirigióse hacia la casa incendiada cercada por los sargentos de villa, y donde algunos bomberos apagaban todavía los restos del incendio.

La estancia allí de Claudio fué muy breve, y volvió á casa de sus amos para adquirir noticias de la joven á quien había salvado.

Al entrar en el parque recordó el cofrecillo que había sacado también de las llamas con Matilde, y entró en su pabellón para tomar la caja y restituirla á su propietaria.

Al tomarla la examinó.

La caja en cuestión era un cofrecillo de plata cincelada, de primoroso trabajo, como ya sabemos, y la llave, pequeña, verdadera joya de arte, estaba en la cerradura.

El médico de las locas 76

de los dos es falso: observadlos bien y á ver si descubris cuál.

Rittner repitió sus observaciones, que se prolongaron mucho rato.

—El mismo papel, la misma transparencia en las partes claras, el grabado limpio y exacto... ¡Ah! esperad..

—¿Desdubris algo?

—Oreo que sí.

—¿A ver, á ver?

—El dibujo de la cabeza de Marcurio está blando, como dicen los artistas; decididamente este es el billete falso.

Una carcajada de Renato le contestó y estas palabras:

—Pues, amigo mío, ese es el que sale de las prensas del Banco de Francia y el otro es obra mía.

—¡Es admirable!

—Pues bien, tengo como ese por valor de cien mil francos.

—Y de cien millones cuando queráis! Es una fortuna.

—Que ofrezco partir con vos.

Rittner miró á su interlocutor con desconfianza.

—¿Por qué me la ofrecéis, cuando lo lógico sería guardarla para vos? Vuestra generosidad me inquieta.

—Lo comprendo; pero es que yo no puedo nada sin vos.

—¿Cómo?

—Hace algunas semanas, cuando me disteis un poderoso reactivo que os había escargado, os dije que iba á intentar una cosa enorme.